

¿MENTALIDAD DE ESCLAVO O DE LIBRE?

Tema: La redención

30
DE AGOSTO

NOVENO SÁBADO



Objetivo

Enseñar que debemos cambiar la mentalidad de esclavos que teníamos cuando estábamos en el pecado por la de hijos de Dios y herederos del reino que hemos recibido gracias a Cristo



Resultado

Una iglesia que vive su libertad en Cristo



Proyecto misionero de las clases

«Aprender justicia»



Énfasis del Nuevo Horizonte

Inversión

Al director

Este programa se puede realizar con entradas y salidas o con una plataforma tradicional.

Sugerencias

- ✓ Regale marcadores bíblicos a las primeras personas que lleguen (ver p. 59).
- ✓ Decore la plataforma con dos espacios: uno que simule una cárcel y otro que simule un espacio abierto, como una hermosa pradera.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

Apertura y parte central

Introducción (director del programa)

No importa cuántas oportunidades se te presenten para alcanzar el éxito, todo dependerá de tu forma de pensar y reaccionar ante la vida. La mentalidad que desarrollamos puede ayudarnos a ser exitosos o fracasados. En las primeras fases de la abolición de la esclavitud, algunos esclavos que habían recibido la libertad se sentían inseguros de qué rumbo debían seguir. Temían al futuro. Estaban acostumbrados a lo rutinario y la seguridad que les daba el saber que, a pesar de ser maltratados, tenían casa y comida. Muchos anhelaban su vida anterior, porque seguían con mentalidad de esclavos.

La Biblia nos muestra dos tipos de mentalidades: los que son esclavos con mentalidad de libre y los libres con mentalidad de esclavos. Parece contradictorio, pero es una realidad que hoy podemos apreciar. Muchos de los que han sido libertados por Cristo muestran un patrón de conducta propia de un esclavo. Sin embargo, de ti depende ser de aquellos que gozan de paz y libertad. ¡Disfrutemos de la programación!

Himno

(Lea *Éxodo 16: 3*) Quienes tienen mentalidad de esclavo se quejan ante la más mínima dificultad que se presente. Están acostumbrados a no pensar, ni decidir, solo a obedecer y cumplir tareas rutinarias. Cuando llega un nuevo reto se lamentan, ven la vida como llena de desdichas y dificultades. Eso nos sucede cuando fijamos nuestra vista en las circunstancias adversas que nos rodean. Los problemas económicos, de salud y sociales son parte de nuestra experiencia diaria. Todos pasamos por momentos de necesidad en algún momento u otro, pero solo mirando a Jesús podremos superarlas. Pidamos liberación y paz a nuestro Señor Jesucristo cantando el himno 296, *Comprado con sangre por Cristo*.

Lectura bíblica y oración

Una característica de la mentalidad de esclavo es pensar que los demás siempre desean tu mal. Ese fue uno de los problemas del pueblo de Israel. Por eso, cuando el ejército de Faraón los persiguió hasta el mar Rojo, el pueblo comenzó a lamentarse. (Lea *Éxodo 14: 11-12*). Pensaron que Dios los había sacado para morir allí y expresaron que estaban mejor en Egipto. Todas las manifestaciones del amor de Dios no impidieron que albergaran pensamientos negativos hacia su libertador. Algunas personas que después de entregar su vida a Cristo se enferman o tienen pérdidas económicas dicen que mientras estuvieron en el mundo les iba mejor y hasta llegan a desear su vida anterior. ¿Has pasado por una situación similar? Leamos el mensaje de Dios para ti en Isaías 41: 10, 13.

Para pedir al Todopoderoso liberación de esta mentalidad, oremos de rodillas ante nuestro Dios.

Música especial

(Lea *Números 16: 41*) El pueblo mostró una mentalidad de víctima de las circunstancias y de sus opresores. Cuando Dios castigó a los que participaron en la rebelión de Coré, muchos culparon a Moisés y Aarón. ¿Sabes de personas que le echan la culpa a otros de lo malo que les sucede? De todas las circunstancias negativas que estás viviendo, ¿cuáles han venido como resultado de tus actos? Asumir tu responsabilidad te permitirá enfrentar con éxito las dificultades y con la ayuda de Dios podrás superarlas. Sean todos bienvenidos a la casa de Dios. Deseamos que puedan disfrutar de la programación y si, hasta aquí hemos tenido una mentalidad de esclavos, que podamos cambiarla por la libertad que Cristo nos ofrece. Vamos a escuchar una alabanza especial.

Panorama global

(Esta parte puede ser presentada por el director del programa o el director de obra misionera, se dirige a los maestros y sus clases)

Proyecto misionero: «Aprender justicia»

¿Cuál es la diferencia entre la justicia y la venganza? ¿Son conceptos completamente diferentes o simplemente manifestaciones distintas de la misma idea? ¿Cómo podemos saber si nuestro deseo de justicia no es, en realidad, un deseo de venganza?

Lee con tus hijos (o en un devocional en el club de Conquistadores o la clase de niños) una historia bíblica sobre justicia y otra sobre venganza. Procura que ellos mismos distingan la naturaleza de ambas historias y cuál es el comportamiento adecuado ante las injusticias.

Nota: Este proyecto está basado en las preguntas de discusión al final de la lección.

Relato misionero

(Mientras se relata la historia, puede proyectar las imágenes de los protagonistas, que ha sido publicada en las páginas de recursos que se mencionan arriba en las sugerencias).

(Lea Números 14: 1-4) La incredulidad, el pesimismo y la desesperanza forman parte de una mentalidad de esclavos. Esa fue la actitud de los diez espías y la del pueblo de Israel ante su informe. Estaban frente a la tierra prometida, tuvieron en sus manos las evidencias de que la tierra era tal y como Dios lo había prometido. Sin embargo, no solo dudaron de la palabra de Dios, sino que también dudaron de su poder. Hay hermanos que se quejan de todo, ven solo lo negativo y eso les impide ver las bendiciones que están recibiendo. Creen que todo irá de mal en peor y perciben las bendiciones como maldiciones. Escuchemos a continuación el relato misionero de esta semana.

Nuevo Horizonte

(Lea Números 13: 27-29 y 31-32) Quien tiene la mente de un esclavo ve a los demás como superiores y se considera insignificante. Percibe las circunstancias más grandes y peor de lo que en realidad son. Hay una alteración de la percepción de la realidad, por lo tanto, el complejo de inferioridad los lleva a ver la situación como algo imposible de superar. Querido hermano, si has tenido este tipo de mentalidad, es tiempo que seas libre en Jesús. Damos paso al *Nuevo Horizonte* de este sábado.

División en clases

Informe secretarial

La rebeldía es otra cualidad de una mentalidad de esclavo. Debido a que trabajan para beneficiar a otros y que lo hacen en contra de su voluntad, suelen ser rebeldes. El sentimiento de rebeldía que el pueblo tenía hacia faraón por muchos años lo manifestaron hacia sus líderes y el Señor. Vieron a Dios como si fuera el faraón. Muchas personas sirven a Dios por temor, porque fue lo que le enseñaron o porque quieren vivir eternamente, pero ven a Dios como injusto. Reconocen que Dios es amor, pero que a ellos no los ama como a los otros. El enemigo se alegra por esta actitud, porque así puede separar esa alma de los brazos del Señor. Vamos a escuchar el informe secretarial.

Tiempo de la lección

Esta semana estuvimos estudiando «Cómo vivir la ley», una muestra de cómo Dios procuraba enseñar a Israel a vivir en libertad.

Clausura del programa

(El Club de Lectura puede ser dirigido por el director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de publicaciones de la iglesia).

Club de Lectura

Continuamos con el enriquecedor y edificante **Club de Lectura**, sumergiéndonos ahora en el **capítulo 8** del libro *Empezar de nuevo: El concepto de ley en el Nuevo Testamento*. Conoceremos las implicaciones de la ley según la teología del Nuevo Testamento.

Conclusión

El Señor desea que gocemos de libertad mental. Debemos imitar los siervos de Dios que, a pesar de su condición de esclavos, en tierras extranjeras, mostraron el gozo y la paz de la salvación, trabajaron para Dios y esperaron confiados que el Señor obrara a su favor y él lo hizo. Te invito a estudiar detenidamente la vida de José, Daniel y sus amigos; la esclava de Naamán, Pablo y Silas. Sé que el Señor te fortalecerá y cambiará tu mentalidad de esclavo a hijo del reino.

Himno final: 162, *Alabadle*.

Oración final.